

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

SUBSCRIPCIÓN

Por un trimestre en Salamanca. . . 3.50 pesetas.
 Por un año. 14 id.
 Por un año. 16 id.
 PAGO ADELANTADO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Meléndez Valdés, 2, duplicado, 2.º—Teléfono 154

ANUNCIOS

Precios convencionales
 Número suelto CINCO CÉNTIMOS

IMPRESIONES DEL DÍA SALAMANCA-MADRID

Madrid

26 Mayo.

El problema sigue igual. El presidente del Consejo de Ministros decía esta mañana ante varios periodistas, que el Gobierno necesitaba aprobar todos aquellos proyectos que constituyen la base para gobernar, como las fuerzas permanentes del ejército y la armada y recursos extraordinarios para la campaña.

Esto—añadía—lo mismo favorece al actual Gobierno que a cualquiera que le sustituya en lo porvenir. Ha hablado de la gravedad que envuelven los telegramas que ha publicado *La Correspondencia* y sobre los cuales habló por separado el Sr. Cánovas, ratificó su contenido afirmando que coincidían con las noticias que tiene el Gobierno.

El Sr. Cánovas, en el curso de la conversación, expresó que él había hecho todo lo posible porque el señor Sagasta desmintiera en el Parlamento cuanto viene diciéndose en los Estados Unidos y que no había podido conseguirlo, de suerte que en este punto el Gobierno declina toda responsabilidad.

Lamentábase el Sr. Cánovas de la autoridad que España va perdiendo en el extranjero por una política personal y de rebeldía de las oposiciones y esto ha de contribuir a herir todas las situaciones.

Liberales autorizados comienzan a discutir la forma en que el señor Cánovas planteará la cuestión de confianza a la Corona, descartando el que el Presidente del Consejo manifieste a S. M. que su política no ha fracasado, que espera datos que arraiguen en el poder a los conservadores.

Si S. M. llama al señor Sagasta, éste, dicen sus amigos, expondrá que la política del Gobierno ha fracasado y que el partido liberal está en condiciones para ocupar el poder.

Sin embargo, algunos liberales dudan que el señor Sagasta haga estas declaraciones.

En último resultado el problema quedaría a la resolución de la Corona.

Los ministeriales, por su parte, sostienen que el próximo miércoles se suspenderán las sesiones de las Cámaras.

Después vendrá una crisis parcial y a los pocos días se convocará una segunda legislatura, discutiéndose el *bill* y suspendiéndose definitivamente las sesiones.

27 Mayo.

La tarde ha estado verdaderamente despacible, sintiéndose frío, cosa que no tiene nada de extraño, porque según han dicho algunos viajeros llegados por la línea del Norte, estaba nevando—así como suena—en la sierra de Guadarrama.

Apesar de esto, en la novillada, que ha resultado bastante buena, ha habido buena entrada.

La situación política sigue en la misma *tessitura*. Los ministeriales esperan que nada ocurra por ahora y que seguirán disfrutando las delicias del poder los actuales ministros ó acaso dos ó tres nuevos. Dado caso que así sucediera, no se sabe quiénes serían los *llamados* ó mejor dicho los *escogidos*.

En cambio, los liberales, sobre todo los de segunda ó tercera fila, andan satisfechos y esperanzados, y no falta quien asegure que tienen motivo para ello.

Sin embargo, los más conspicuos, los más íntimos del jefe del partido liberal, no se muestran tan optimistas, aunque aceptarían el poder si se lo concediera la régia prerrogativa. Mi impresión en el actual momento, es que nada sucederá y que, como dije ayer, una vez aprobados los proyectos que, con velocidad de sud-exprés, se están discutiendo en las Cámaras, se planteará probablemente la cuestión de confianza, continuando en el poder el actual gabinete con ó sin modificaciones.

No en vano dijo en ocasión análoga Martos: *Dios sobre todo*. De estas cosas y otras de actualidad, se ocupa el Consejo de Ministros que se halla reunido en estos momentos en la Presidencia.

MENCHETA.

Noticias administrativas

Extracto del Boletín Oficial de hoy

Aviso de la comisión provincial sobre pedón de contribución solicitado por los pueblos de Cordovilla y Monterrubio de la Sierra.

Edicto del juzgado de primera instancia de Béjar citando a María Flores Noré, natural de Plasencia y vecina que fué de Béjar.

Juzgado de primera instancia de Ledesma.—Anunciándose subastas.

Anuncio de la Alcaldía de esta capital para el ingreso del cuarto trimestre del actual año económico.

Alcaldías de Vallejera, Castellanos de Villiquera, Castréz, Bebeña, Arcediano, Santiago de la Puebla, Bóveda del Río al Mar, Pereña, Sazmirro, Almendra, Freyeneda, Valdelosa, Ituro de Azaba, Bodón, Navas, frias y Sahugo.—Arriendos de consumos.

Alcaldía de Valdelosa.—Vacante de médico titular.

Alcaldía de Ituro de Azaba.—Padrones de cédulas personales.

Alcaldías de Pizarra y Terradillos.—Avisos de ganado extraviado.

Alba de Tormes.—Repartimiento de gastos carcelarios.

Anuncio de la Fábrica militar de harinas de Valladolid.—Adquisición de trigos

Salamanca

Nuestro querido amigo D. Baldomero Gabriel Galán, Abogado del Estado en Zamora, ha sido destinado a prestar sus servicios, con igual cargo, a la de Salamanca. Nos alegramos.

Leemos en *El Correo de Zamora*: «Las obras en el templo de Nuestra Señora del Tránsito, continúan avanzando rápidamente.

El contratista de la cantería tiene ya reunida considerable cantidad de piedra grande.

Procedente de Salamanca han llegado varios wagones-plataformas cargados de piedra blanda ó mollar, destinada al camarín de la Virgen, por ser más susceptible de labrado esta clase de piedra.»

Se ha concedido licencia a don Eduardo Fuentes para establecer un puesto de refrescos en el paseo de la Alamedilla.

Ha cesado en el cargo de concejal

D. Florencio Pollo, por ser incompatible con el de diputado provincial.

A tres mil ciento setenta y cinco pesetas han ascendido las obras de reparación ejecutadas en el Colegio Trilingüe, hoy cuartel de caballería.

El domingo próximo tendrá lugar en el vecino pueblo de Villamayor la solemne fiesta de Nuestra Señora de los Remedios. Predicará el Sr. Penitenciario de la Catedral de Salamanca.

La piedra y colocación de aceras últimamente hecha, ha costado al Ayuntamiento 1.185 pesetas.

Van á recomponerse las mangas de riego por hallarse muy deterioradas y no ser posible que funcionen.

La venta del tabaco en Salamanca ha importado en el mes de Abril 21.610 pesetas. ¡En humo!

Ayer fué recibido por S. M. la Reina nuestro Excmo. Prelado.

El tribunal de exámenes de ingreso en la segunda enseñanza lo compondrán los señores Ruano, Boyer y Navarro. Empezarán el día treinta y uno.

La compañía del ferrocarril de Medina á Salamanca ha elevado á la superioridad el horario del servicio de trenes que ha de empezar á regir en primero de Julio.

Las modificaciones que en él se hacen son de escasa importancia, pues la alteración de horas queda reducida á unos minutos. Oportunamente publicaremos este horario.

Ha llegado el nuevo catedrático de Derecho Romano D. Esteban Jiménez y en breve tomará posesión.

Según dicen á este Gobierno civil le han sido robadas al vecino de Candalarío, don Salustiano Vayo, cuatrocientas docenas de embutidos. Hasta la fecha no se sabe quiénes son los autores.

Se encuentra gravemente enfermo en Madrid el Excmo. Sr. Conde del Val, en cuya casa se halla hospedado nuestro Prelado.

Deseamos la salud para el ilustre enfermo.

Se halla en Salamanca el catedrático de Derecho civil de la Universidad de Valladolid D. Lorenzo Prada Fernández.

Se prepara un espectáculo teatral en beneficio del joven D. Casto Jiménez, aplaudido bajo de esta ciudad, para que con los rendimientos de la función, pueda ir al conservatorio de Madrid á perfeccionar sus naturales dotes.

Se acentúa el rumor de que una compañía extranjera pretende comprar la línea férrea de Salamanca á la frontera portuguesa, y también alguna otra de las que cruzan esta provincia.

Hemos oído que el ayudante de esta Biblioteca provincial y universitaria D. Manuel Castillo, ha sido propuesto para una cátedra de francés, de entre las varias á que hacía oposiciones.

El día 4 del próximo Junio empieza la novena en honor de la Virgen San-

tísima de la Salud, que se venera en el inmediato pueblo de Tejares, y á la que tanta devoción profesan los salmantinos.

Por la mañana todos los días habrá misa cantada á las ocho y media, leyéndose luego la novena que se repetirá por la tarde á las seis.

Anoche se hizo la prueba de la nueva instalación de alumbrado eléctrico en la plaza Mayor, para sustituir las lámparas que había en cada arco.

Si las razones económicas pudieran contrarrestarse, bueno sería que en un sitio como la Plaza, no se escatimase la luz, como también sería de desear que los arcos voltaicos de varias plazuelas siguieran luciendo.

Nos dicen que en el Cementerio se destrozan los rosales y arbustos de todas clases que adornan las sepulturas.

Y las gentes que así se portan, no obedecen las órdenes de los empleados, los cuales se ven burlados por carecer de medios con que castigar tales abusos.

La *Unión Salmantina* anuncia á sus accionistas que tiene contratadas ya las máquinas para el suministro de luz.

Dícese que podrán alimentarse más de cinco mil lámparas de diez y seis bujías.

La Junta de Colegios ha acordado costear un título á un becario; alzar la suspensión de pensión á otro y formar los presupuestos para el próximo ejercicio económico.

Fijense nuestros lectores, comerciantes é industriales, en el anuncio *EL LÁBARO* de la cuarta plana.

BOLETIN METEOROLOGICO

A las nueve de la mañana

Altura barométrica, 692,90 mm.
 Temperatura máxima, á la sombra, 15°,8.

Idem mínima, 7°,8.
 Idem á la hora de la observación, 11°,8.

Dirección del viento, N.O., flojo.

“EL LÁBARO” EN MADRID

POR TELEGRAFO

Madrid 27, 8 n.

UNA COGIDA

De Valencia telefonan á las seis de la tarde, que después de la salida de un par al cuarteo del diestro «Fabrilo», fué éste cogido, resultando con una grave cornada en la ingle, produciendo triste impresión la cogida.

LA BELIGERANCIA.—LA OPINIÓN

Madrid 28, 11 m.

Telegrafian de Washington que en la Cámara de los representantes, se ha hecho una moción por varios diputados para que se abra una información detenida y amplia de las opiniones que predominan en el país acerca de la beligerancia.

La mayoría de la Cámara se ne-

gó á discutir la cuestión de la prensa periódica.

VIAJE DE MÁXIMO GOMEZ

Madrid 28, 11'15 m.

Telegrafian de Nueva York diciendo que allí se asegura que muy pronto dejará el mando de las fuerzas insurrectas el generalísimo Máximo Gómez.

Máximo se dirigirá á Washington á conferenciar con Mac-Kinley.

Le reemplazará interinamente al frente de los rebeldes Calixto García.

EMBAJADA YANKÉE

Madrid 28, 11,20 m.

Háblase de que parece probable sea elevada á la categoría de embajada la Legación de los Estados Unidos en Madrid.

LOS ENVIADOS DE MAC-KINLEY

Madrid 28, 12 m.

Noticias recibidas de la Habana dan cuenta de que continúan las entrevistas del Cónsul Lée con los enviados del Presidente de la República, Congosto y Calhoun para depurar lo ocurrido en Guanabacoa.

Según se dice parece demostrado que el dentista Ruiz tuvo muerte natural.

Personas que pasan por bien enteradas, aseguran que en el informe que presentará Calhoun á Mac-Kinley, afirmará que los rebeldes carecen de las condiciones precisas para su independencia.

Se añade que aconsejará á los Estados Unidos se apresuren á procurar la paz bajo la base de la autonomía.

DE LA GUERRA.—CONFIRMACIÓN

Madrid 28, 12'15 t.

En el parte oficial de la guerra de Cuba se relacionan los encuentros habidos con el enemigo en Matanzas, la Habana y Pinar del Rio.

Resultaron muertos doce rebeldes.

Se han presentado á indulto diez armados y tres sin armas.

Se confirman los reconocimientos hechos por el cañonero «Almendariz» que se han telegrafado.

LA BELIGERANCIA EN LA CÁMARA POPULAR

Madrid 28, 2' t.

El Gobierno acaba de recibir un telegrama de Washington en el que se le dice que el Presidente de la Cámara de Representantes se ha negado á poner á discusión el reconocimiento de la beligerancia.

La noticia ha causado gran movimiento político y general sensación.

MENCHETA.

Día 28 de Mayo de 1897

Santorial y cultos

Día 29.—Sábado.—San Restituto, mártir; Santos Sisimio, Martirio y Alejandro; San Maximino y San Máximo.

Sancti-Spiritus.—Termina la novena del Santísimo Cristo de los Milagros.

V. O. T. de San Francisco.—Último día de los cultos anunciados.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde, á las seis y media, solemne Salve Carmelitana.

Clerectia.—Ejercicios del Mes de Mayo. Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete misa cantada privilegiada del Rosario.

PENSAMIENTOS CRISTIANOS (1)

PARA LOS QUE SON OBJETO DE ALGÚN ODIOS

Porque habéis sido elegidos en medio del mundo, el mundo os odia. (Joan, XV, 19.) Por vuestra separación se os cree de distinta especie que los demás; se cree que os habéis querido distinguir y se os deprime.

No es el discípulo más que su maestro. (Math. X, 24.) ¡Qué consolación para un cristiano, para un pastor y para un predicador, si no se le cree, si se le desprecia, si se le critica, si se le crucifica, á él y á sus discursos! se le ha hecho lo que á Jesucristo.

Hay un mundo dentro de la Iglesia misma; hay extraños entre nosotros. Se les disgusta á éstos, cuando se vive y cuando se predica cristianamente: este mundo es más peligroso que el que es manifestamente infiel. Escuchad á San Pablo: Hay peligros dentro y fuera, peligros de parte de los falsos hermanos. (2.ª, Cor. XI, 26.)

El desprecio que se hace de un hombre que sólo piense en los negocios de Dios, diciendo que no es hombre de negocios, es una especie de persecución. Haced, Señor, que yo haga bien vuestros negocios, que es en lo que yo pongo toda mi capacidad. Si se me vitupera, si se me desprecia, si se frustran mis planes, si se me acusa de toda clase de falsedades, yo lo sufro por el nombre de mi Salvador: es que no se le conoce á Él ni á su Padre. (Bossuet, Meditaciones sobre el Evangelio.—Día CXIV.)

EL ARTE Y LOS ARTISTAS

Aficionados á la estadística han hecho pública cuenta de los asuntos que imperan en los cuadros presentados en la Exposición de Bellas Artes que se ha inaugurado en Madrid.

Crimenes, atentados vergonzosos, bellaquerías (según dice Rodrigo Soriano en *El Imparcial*) constituyen el arsenal de las ideas estéticas de los Velázquez y Murillos que hoy acuden con sus «creaciones» á la Exposición española de pinturas.

¿Es que el noble arte se ha rebajado hasta tal limite? ¿Es que el público exige esos manjares

(1) Estos pensamientos son para dirección y provechosa enseñanza de todos. Hacemos esta advertencia, porque se nos dice que un periódico que no visita nuestra redacción, ha querido ver en los *Pensamientos cristianos* que publicamos el día pasado una *contestación indirecta*, á no sabemos qué escrito suyo, en el que, según afirma, se dirige á EL LÁBARO, aunque no nos envió el número para que tuviéramos conocimiento de ello.

Repetimos, que en nuestros pensamientos no contestamos á nadie directa ni indirectamente.

Con mayor razón, en pensamientos como los de hoy, no cabe darse por humillado más que quien verdaderamente profese anticristiano odio á otras personas. Y en este caso, no se encontrará el periódico del que hemos hecho referencia.

para darle gusto? ¿Es que se dedican hoy al arte gente sin genio, sin arte y sin educación?

Artistas hay en España que ennoblecen la pintura con producciones magníficas, público inteligente y generoso, aunque en triste minoría, que avalore y dignifique las verdaderas obras del genio, contrarrestando con su voto de calidad el universal sufragio de los indoctos: ¿cuál es, pues, la causa de esa decadencia vergonzosa, más que los mismos que se llaman artistas como pudieran llamarse maestros de obra prima?

Es muy cómodo, muy socorrido y muy natural en los necios hacer necesidades y echarle después la culpa al público.

Pero no todos los necios constituyen el público, cuando tan digna y numerosa representación tienen también en el arte.

La cuestión de Washington

Siguen preocupando las noticias que llegan de la América del Norte, tan confusas y contradictorias como lo han sido siempre las que proceden de aquella apartada tierra.

Hoy mismo publica *La Correspondencia de España* telegramas que han sido nuevamente comentados en los círculos políticos. No he de copiarlos, porque darían extensión extraordinaria á esta carta diaria. Me limitaré á consignar que hablan de la penosa impresión que allí han producido las noticias que llegan de España, con motivo de los agravios entre liberales y conservadores, é insinúan una vez más la idea de que sería fácil al Gobierno americano entenderse con España si subieran al poder los liberales.

Por otra parte, telegrafian á *Times* diciendo que el presidente Mac-Kinley, sin esperar el informe de mister Calhoun, ha hecho proposiciones á España que no tienen el carácter de intervención, sino el ofrecimiento de una mediación amistosa para resolver la cuestión cubana. Añade el corresponsal que sus informes proceden de autorizado origen, aunque ahora no puede comprobarse con certeza.

Todas las noticias telegráficas que se reciben de Washington acusan notoria gravedad y desbrozan una tendencia nada tranquilizadora por parte del pueblo americano. Los telegramas que *La Correspondencia* publica hoy en su edición de la mañana, son harto expresivos para juzgar que los personajes influyentes de la llamada *Liga Cubana* tienen como indicio ó presentimiento de que puede llegar un día en que se piense por parte de España en vender la isla de Cuba y sino esto, conseguir la anexión á los Estados Unidos.

No hay para qué desmentir tan absurdas como peligrosas versiones; por sí solas se desmienten, creyendo yo que no habrá hombre político ni estadista que apadrine semejante idea, porque sería el *inri* puesto á nuestras contrariedades y á nuestros sacrificios.

Leyendo, sin embargo, lo que nos comunica el telégrafo, causa verdadera pena cómo tratan de la isla de Cuba.

El New York Herald, en su edición de París, publica un despacho diciendo que aunque Mac-Kinley no cree que España quiera oír las proposiciones de compra de la isla de Cuba, formulará la indicación, abrigando la esperanza de que resulte un pacto ó convenio, mediante el cual se dé á Cuba una amplia autonomía.

Respecto del conflicto pendiente, *Le Gaulois*, periódico de gran circulación de París, dice que el Sr. Cánovas del Castillo tiene la confianza de la Corona y del país y que seguirá gobernando, añadiendo que proseguirá la guerra sin perjuicio de aplicar las reformas.

OPERACIONES

DURANTE LA VEGETACIÓN DE LA VID

Despunte de los tallos

Consiste esta operación en cortar los tallos fructíferos á 3 ó 4 centímetros de su extremidad, poco antes de la floración y en el periodo de ella. Mas no deben despuntarse todos los

sarmientos herbáceos, sino que hay que respetar dos ó tres de ellos para favorecer y no restringir la expansión normal de la vid.

El despunte de los tallos tiene por objeto concentrar en las flores y en los frutos que le suceden la mayor actividad posible, evitando que no venga el aborto de aquéllas tan común en algunas de nuestras comarcas vitícolas, y más especialmente en los sitios bajos y poco ventilados.

Todo sarmiento herbáceo despuntado brota á su vez por las yemas que tiene en el punto de inserción de cada hoja, y cuyos nuevos tallos ó *nietos* hay que despuntar también. Pero este recorte se hará siempre á una hoja ó dos de su inserción, y nunca por su base, á fin de que la yema que quede al pié no se interese en el corte y llegue robusta á la próxima brotación.

En la zona andaluza es muy común esta operación; pero de ordinario, se hace defectuosamente y con no poco detrimento para las cosechas.

En términos generales no estamos conformes con el despunte de los tallos; porque si bien en el primero y segundo años de la operación, se aumenta la cosecha, no tardan las plantas en debilitarse.

Esta operación, como todas aquellas que tiendan á desviar el curso natural de la savia, en la época que más viva está, de los puntos por donde el vegetal tiene su expansión y crecimiento, dá, por lo común, resultados poco satisfactorios.

Ante estas consideraciones, entendemos que sólo debe aplicarse el despunte de los tallos fructíferos en casos excepcionales, ó sea cuando la planta denuncia exuberancia de fuerzas y tenga mucho follaje que ahogue al fruto y se agoste mal la madera por falta de luz y ventilación. Se impone de preferencia este despunte, pero limitado sólo á los tallos fructíferos y respetando los nietos, en las comarcas muy ventosas, donde las vides pagan todos los años un crecido tributo á los huracanes, viéndose por tal motivo considerablemente mermadas las cosechas. El objeto principal que aquí se realiza es que como el tallo suspende su desarrollo longitudinal, ofrece menos palanca al viento y está menos expuesto á despegarse, cosa que tan fácilmente sucede en este periodo de la vegetación.

En algunas comarcas vitícolas de nuestra península despuntan también los tallos fructíferos en el mes de Agosto, para concentrar la savia en el fruto y que éste adquiera más desarrollo. Pero entonces no se limitan á cortar simplemente la punta del tallo, sino que la amputación la hacen dos ó tres nudos por encima del racimo. Por este medio obtienen, si, el resultado que desean, pero siempre, como hemos indicado anteriormente, á costa del vigor de la cepa.

CRÓNICAS PARLAMENTARIAS

26 Mayo.

La sesión del Congreso no ha durado más de una hora.

Se aprobaron los dictámenes siguientes:

Arbitrando recursos transitorios para el pago de gastos y anualidad de las obligaciones del empréstito de aduanas.

Arbitrando recursos con destino al presupuesto extraordinario creado por la ley de 30 de Agosto último.

Aprobando los suplementos de crédito y los créditos extraordinarios concedidos durante el interregno parlamentario.

Autorización otorgando la garantía de la nación para arbitrar recursos por cuenta del Tesoro de Filipinas.

Declarando subsistente la autorización del año pasado para arbitrar recursos con destino á la campaña de Cuba.

SENADO

Se lee el dictamen del proyecto de ley constitutiva de la Armada, acordando que comience á discutirse el sábado.

El señor Fabié pide que se adquiera el material necesario para examinar el eclipse de sol del año 1900.

El marqués de Dilat solicita la concesión del célebre cultivo del tabaco, y el restablecimiento en Granada del 9.º Cuerpo de Ejército, á lo cual responde el Ministro de la Guerra que se haría cuando lo consienta el presupuesto y previo informe favorable de la Junta consultiva de Guerra.

Después de otras preguntas se reunió la Cámara en sesión secreta.

De la Península y el Extranjero.

NOTICIAS VARIAS

Firma de S. M.

Además de una extensa propuesta de recompensas por acciones de Cuba y Filipinas y otros sobre adquisición de material, el Ministro de la Guerra ha puesto hoy á la firma de S. M. los siguientes decretos:

Nombrando segundo jefe del primer cuerpo de ejército, al general de división duque de Ahumada.

Que el general de división, D. Vicente Martitegui, cese en el cargo de ayudante de campo en el cuarto militar de S. M.

Nombrando comandante general de la primera división del primer cuerpo de ejército, al general de división D. Vicente Martitegui.

Promoviendo á general de división por mérito de guerra al general de brigada don Francisco Fernández Bernal.

Concediendo gran cruz roja del mérito militar al general de brigada D. Manuel Nario.

Nombrando ayudante de campo del cuarto militar de S. M. al general de brigada D. Carlos Espinosa.

Nombrando jefe de sección del Ministerio al general de brigada D. José Barraquer.

Promoviendo á general de brigada, por mérito de guerra, al coronel de infantería D. Salvador Viana Cárdenas.

El vapor correo *Alfonso XII* ha llegado á Santander procedente de la Habana.

Conduce bastante número de soldados heridos y enfermos.

Grecia y Turquía

Estas dos enemigas, después de haberse arremetido tan cruelmente y haber disipado, lo mismo una que otra, gran número de vidas y de millones en la guerra, ahora resulta que la una ha perdido muchísimo y la otra también.

Pues la ganancia de la vencedora es nula.

El pleito bélico, que Grecia y Turquía han sostenido, se parece mucho á aquel otro pleito, de todos conocido, en que uno de los litigantes, vencido, quedó completamente desnudo; y el otro, el ganancioso, resultó con el cuello de la camisa solamente á mayores sobre su antagonista.

De tal modo van arreglando las grandes potencias el asunto de la paz que, después de considerar improcedente la cesión de ningún terreno á Turquía por parte de Grecia, dicen que la indemnización de guerra no podrá ser de mayor cuantía que la que consienten las actuales circunstancias del pueblo heleno.

La efervescencia antidinástica en Grecia va subiendo de punto.

Reina muchísima excitación en todas las clases populares contra las instituciones y contra los jefes militares del ejército, temiéndose que de un momento para otro surjan grandes conflictos de orden público.

A evitar estas temidas contingencias se dirigen las concentraciones en Atenas de gruesas fuerzas militares.

El gobierno, por su parte, queriendo distraer la atención de las gentes, ó haciendo radicar la causa de sus males en otro punto, ha disuelto la *Liga Nacional*, que á juicio de aquél es quien ha motivado la guerra.

A bordo del *Antonio López*, han llegado á Barcelona cincuenta emigrantes que regresan de la República Argentina, los cuales pintan con tristes colores los sufrimientos y los engaños de que han sido víctimas. La Junta patriótica de Buenos Aires ha costeado el viaje de regreso á 200 de aquellos infelices, que han salido para la Coruña.

Dice un periódico de Murcia que en estos días en que se hace la compra de capullos de seda, se puede apreciar el inmenso auxilio que la industria sericícola presta á los agricultores, por cuanto se están repartiendo cientos de miles de pesetas por miles de hogares pobres de aquella región que remedian muchas necesidades.

El citado periódico añade estedato: «Con la plantación de moreras en los secanos, Italia ha llegado á ser la primera nación sedera de Europa: produce unos 32 millones de kilos de

capullos, mientras que España viene produciendo 1.100.000 y este año llegará á 1.250.000 kilogramos.»

De Cuba

El último despacho oficial de Cuba recibido ayer, confirma los encuentros últimamente habidos en la provincia de Pinar, y la desagradable sorpresa de Manajás de que hablamos en los telegramas del miércoles.

Ayer mañana á las once y cuarto entró en el puerto de Coruña el vapor de la compañía *Trasatlántica Alfonso XII*, procedente de Cuba.

En Sevilla se está preparando un entusiasta recibimiento al General Rey, que, procedente de Cuba, pasará por España para ir á Filipinas á encargarse del mando del Estado Mayor del General Primo de Rivera.

Las compañías de explotación de los ferrocarriles de Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España, desearon de facilitar las excursiones veraniegas á las playas de Portugal, pondrá en circulación trenes especiales de marcha rápida, que saldrán todos los jueves y domingos, desde el 1.º de Julio hasta el 8 de Agosto, ambos inclusivos.

Se ha dispuesto que los recibos inferiores á 25 pesetas se hallan exentos del impuesto del timbre, no necesitando ser reintegrados con arreglo á la cuantía de los autos judiciales en que se presenten para que tengan valor y eficacia en todos los asuntos.

En pocos días se ha desarrollado en Tarragona de una manera considerable la enfermedad del sarampión que no obstante de presentarse benigna en la mayor parte de los casos, ha habido otros bastante graves.

El Excmo. Sr. Gobernador civil de Barcelona, D. Eduardo de Hinojosa, ha impuesto una multa de 500 pesetas á una adivinadora y echadora de cartas domiciliada en aquella capital, y otras 100 pesetas al dueño de un establecimiento de Badalona, donde se jugaba á los prohibidos.

El general Primo de Rivera ha dirigido un telegrama al Ministro de la Guerra en el que dice que se suspenda el envío á Filipinas de los soldados voluntarios.

En aguas del antepuerto de Barcelona han aparecido algunos delfines de gran tamaño, que han penetrado allí persiguiendo á un banco de sardinas.

Dicen de Bilbao que en aguas de Plencia tropezó en un bajo la trineira *Astorega*, matrícula de Bermeo, pereciendo dos tripulantes.

Los supervivientes recogieron el cadáver del patrón.

Según se dice, el Emperador de Rusia ha aconsejado al Rey de Grecia que adopte medidas energéticas contra los que pretenden exacerbar al pueblo griego y perturbar el orden público.

La opinión portuguesa de todas las fracciones, se encuentra en un todo identificada con la proposición unánimemente aprobada en el reciente *meeting* del Centro Fraternidad Republicana, protestando solemnemente contra cualquiera actos del poder que tiendan á enajenar directa ó indirectamente los bienes ó rendimientos de la Nación.

Comunican de Atenas que más de trescientos soldados turcos han penetrado en el territorio neutral en actitud de guerra.

Los invasores fueron rechazados por fuerzas de la gendarmería griega.

El príncipe real ha reclamado energicamente contra este acto de los turcos, que han roto sin consideración el armisticio conseguido y acordado por las potencias.

Parece que no se tardará por el Consejo del Banco de España en acordar la creación de nuevas sucursales del Banco en algunas ciudades de importancia.

La Dirección general del Tesoro público ha acordado que el día primero de Junio próximo se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero,

que perciben sus haberes y asignaciones en la corte, en las provincias del reino y pagaduría de la Junta de Clases pasivas.

Dicen de Sevilla que el tren de mercancías ha atropellado en la estación de Tocina al vecino de Lora del Río Francisco Aguilar, que viajaba sin billete, y trató de arrojarle a la vía, fracturándose la pierna izquierda.

En vista de los resultados obtenidos por el minucioso estudio de los escombros en el Bazar de la Caridad, después de cernearse las tierras, y de los residuos encontrados en el solar, vuelve a circular con insistencia el rumor de que la catástrofe no fué casual, sino intencionada, fundándose para ello en ciertos fragmentos de una vasija que, según declaración de los empleados, no figuraba entre los útiles destinados a los servicios de dicho Bazar.

El ilustre General Polavieja sigue, por fortuna y aunque muy despacio, mejorando de la enfermedad que sufre en la vista. Los grandes dolores que la luz le ocasiona, le fuerzan a permanecer continuamente a oscuras.

De todas veras hacemos votos por que el ilustre caudillo consiga en breve un completo restablecimiento.

Comunican del Ferrol que se ha sentido en aquella ciudad un terremoto que ha durado seis minutos.

Los vecinos grandemente asustados por la trepidación producida por el terremoto, abandonaron las casas, saliendo fuera de la ciudad.

Los que siguen con detenimiento la marcha del conflicto greco-turco, creen que difícilmente se pondrán de acuerdo las potencias, en las negociaciones de paz entre Grecia y Turquía.

El capitalista español Sr. Durán, residente en Méjico, y que accidentalmente se hallaba en Sevilla, al salir de aquí ha entregado 100 pesetas para los soldados heridos en la guerra, cantidad que se ha repartido entre Enrique Romero y Francisco Astudillo, únicos que había en el hospital procedentes de la guerra de Cuba.

Ha salido de Burgos para el sitio donde ha de celebrarse las maniobras, el regimiento de Lanceros de España.

Todo elimundo elogia muchísimo al Estado Mayor, que está portando brillantemente, comunicando órdenes sin descanso para preparar todo lo necesario a fin de que en las maniobras no falte ningún detalle.

En el proyecto de presupuestos se obliga a todos los ferrocarriles y tranvías de servicio público, sea cualquiera la longitud del trayecto que recorran, a satisfacer el impuesto sobre los billetes de viajeros, quedando derogadas las exenciones establecidas por la ley de 5 de Agosto de 1893 y disposiciones anteriores.

La misma tributación satisfarán los Ríper y demás carruajes de todas clases de servicio permanente ó accidental que recorran trayectos fijos.

La agricultura en Francia

Los periódicos publican el notable discurso pronunciado en Bourges por el Ministro de Comercio, que felicitó a los agricultores de la comarca por haber conseguido aumentar la producción de cereales en un treinta por ciento en el espacio de diez años convirtiendo en fértiles los que antes eran arenas y pantanos. Por desgracia una calamidad sume este año en la ruina a gran número de labradores, no sólo de dicha región sino de otras muchas de Francia; las heladas han destruido en pocas noches grandes extensiones de viñedos, árboles frutales y hortalizas.

En estas circunstancias—dijo—se hace sentir la necesidad del crédito agrícola.

Añadió, que con motivo de la renovación del privilegio del Banco de Francia, el Gobierno presentará un proyecto encaminado a la protección mútua del cultivo.

Nos proponemos adoptar medidas encaminadas a favorecer la agricultura para un procedimiento metódico, y confiamos que la Cámara abandonando debates estériles, se ocupará preferentemente en aquello que más pueda contribuir al fomento de la riqueza pública.

Ferrocarril de Santander a Bilbao

Nuevo servicio desde 1.º de Junio próximo.—Línea de Santander a Bilbao.—Salidas de Santander: 7'40 mañana y 5'05 tarde. Llegadas a Bilbao, 11'57 mañana y 8'57 tarde.

Salidas de Bilbao: 8 mañana y 5'30 tarde. Llegadas a Santander: 11'55 mañana y 9'20 noche.

Línea de Santander a Marrón.—Salidas de Santander: 11'43 mañana y 6'05 tarde. Llegadas a Marrón: 1'22 y 7'41 tarde.

Salidas de Marrón: 7'15 mañana y 2 tarde. Llegadas a Santander: 8'55 mañana y 3'38 tarde.

Línea entre Santander y Solares.—Salidas de Santander: 8'15 y 10'10 mañana y 3'25 y 7'05 tarde. Llegadas a Solares: 8'54 y 10'49 mañana y 4'04 y 7'44 tarde.

Salidas de Solares: 7'10 y 9'15 mañana y 2'10 y 6'05 tarde. Llegadas a Santander: 7'52 y 9'53 mañana y 2'49 y 6'44 tarde.

Una sección montada, formada por los alumnos del cuarto año y mandada por los Capitanes profesores señores Sirvent y Pérez Vidal, ha salido en viaje de experiencias de la Academia de Artillería de Segovia con el objeto de llevar a cabo el reconocimiento militar de la parte de cordillera Carpetana, denominada de Sierra de Guadarrama.

Las correspondencias de Berlín dan cuenta de la profunda sensación producida en toda Alemania por la derrota del Gobierno en el Reichstag,

derrota sin precedentes, en la cuestión referente a la ley de Asociaciones.

Del famoso discurso de Richter se han tirado centenares de miles de ejemplares. El texto resulta todavía más agresivo contra elevadas personas que el extracto que nos comunicó el telégrafo.

Los actos del Emperador fueron criticados con una severidad sin ejemplo en ninguna Cámara monárquica, terminando con estas palabras amenazadoras:

Ya no vivimos solamente en Prusia, sino en un Estado federalista, y es bueno recordar que el imperio alemán no tiene pasado dinástico, y que la dignidad imperial en nuestra Alemania no es más antigua que el Reichstag.

Esta frase, que valió al orador una ovación parlamentaria tan ruidosa como significativa, ha encontrado gran resonancia en todo el país.

Por lo pronto, los liberales consideran conjurado el peligro de las leyes reaccionarias, y se duda mucho que el Emperador se atreva a apelar a un golpe de Estado.

Parece que el candidato más probable para representar a los Estados Unidos en Madrid es el Senador Edmundo, que, como es sabido, se declaró contrario al acuerdo que adoptó el Senado para reconocer la beligerancia de los cubanos y que ofrecerá al Gobierno español, en nombre de su Gobierno, la mediación amistosa para acabar la guerra de Cuba.

Habiendo manifestado por telégrafo el Capitán general de Filipinas que visto el estado de la campaña no es necesario el envío de reemplazos a aquel archipiélago, se ha dispuesto:

1.º Queda desde luego en suspenso la admisión de voluntarios con destino al ejército de aquellas islas, que establecen las reales órdenes de 24 de Noviembre de 1896, 12 de Febrero, 10 y 27 de Abril próximo pasado.

2.º Sólo serán admitidos con destino a Filipinas los voluntarios que presenten los reclutadores cuyas proposiciones fueron depositadas en este Ministerio, como consecuencia de la Real orden circular de 9 de Marzo último, y aprobadas por la de 10 de Abril ya citado.

3.º A pesar de lo dispuesto en el artículo anterior, los reclutadores a que el mismo se refiere, podrán rescindir sus compromisos, si lo creyeren conveniente a sus intereses, de volviéndoseles, de los depósitos que hayan constituido, la parte que corresponde a los voluntarios que no presenten.

4.º Por los Capitanes generales de las regiones se dará conocimiento al Ministerio del número de individuos voluntarios que en virtud del art. 2.º hayan ingresado ó ingresen en los depósitos de bandera y embarque para Ultramar, y asimismo de los que dejen de verificarle, en vista de lo que se previene en el art. 3.º

Mercados

Se nota firmeza en los negocios de las harinas. La causa de esto se explica por el estado de los campos, que han sufrido extraordinariamente con los vientos, fríos, heladas y granizo, y por las pocas existencias de trigo.

La oferta no es grande y los pedidos muy pocos. La molinería por esto reclama precios altos por el temor fundado de que en Castilla, la cosecha que presentaba hace quince días un aspecto grandioso, ofrezca hoy un aspecto muy mediano.

El negocio de aceites anda mal. Al movimiento de alza que se inició, sucedió un período de paralización y hoy corre la escala de la baja a trompicones acelerados. ¿Cómo se explica este fenómeno?

Hay ya ofertas en plena Andalucía de clase superior a 44 reales arroba y buenos a 43 1/2, y esto con los augurios de la futura cosecha que no pueden ser mejores.

Cuanto pedidos se hacen a los principales mercados, son de las plazas del interior. Para el exterior no sale una arroba.

Faltan aún cuatro meses y Dios sabe lo que hasta entonces puede suceder. Las existencias son cortísimas; pero puede asegurarse que en cada época de pedidos se determinará el alza consiguiente?

Vuelve a iniciarse, sin embargo, nueva subida, pero no hay que fiarse mucho, porque por el lado de Italia aparecen sombras.

La paralización de los mercados de vinos es completa en casi toda España, pues sólo la Mancha y Zamora acusan movimiento de exportación. Los demás puntos están limitados a surtir las necesidades del consumo interior. Llevamos, pues, seis meses de campaña y, desgraciadamente, la realidad no ha venido a justificar las esperanzas concebidas, ni la elevación de precios.

Dos tipos de vinos tienen hoy salida: aquellos que por su alta graduación y limpieza, permiten obtener utilidades con las manipulaciones a que les someten los especuladores, y resistir los derechos de aduana, y aquellos otros que, por su bajo precio, atraen a la multitud de consumidores de escaso bolsillo y más escaso escrúpulo para exigir pureza y buen paladar; pero como estos vinos no son muy a propósito para la exportación, se hallan reemplazados en los mercados francés é inglés por los vinos artificiales, que no tienen que satisfacer derechos de Aduanas.

Salamanca.—Existencias de trigo son reducidísimas, por lo cual nadie quiere vender.

Durante el transcurso de la semana última, la especulación vendió treinta vagones de trigo a 50 reales, pago a sesenta días para Barcelona;

con pocas remesas como ésta no quedará trigo en la plaza.

El trigo al detall vale a 49 reales fanega; centeno, 24; cebada, 27, y algarrobas, 32.

Los bueyes de labor se cotizan de 1.500 a 2.400 reales uno; novillos de tres años, de 1.300 a 2.200; cerdos al destete, 50 reales; de seis meses, 100, y de un año, 190.

Los campos buenos, a excepción de algunas comarcas, donde el insecto ha perjudicado mucho a los trigos, en términos que no se recolectará 25 por 100 de una cosecha buena.

Peñaranda 27.—El mercado de hoy está tan poco concurrido, que ni aun mercado parece. Las ventas de grano están paralizadas y los precios continúan siendo nominales; el trigo ha subido algo.

La cotización de hoy es la que sigue:

Trigo, de 48 a 48'50 reales fanega; centeno, de 26 a 27 id. id.; cebada, de 22 a 23 id. id.; algarrobas, a 30 id. id.; guisantes, de 35 a 36 idem id.; alubias, a 72 id. id.; castañas, a 14 id. id.; queso, a 52 reales arroba; aceitunas blancas, a 26 id. id.; idem negras, a 17 id. id.; patatas, a 5 idem id.; guindas, a 16 id. id.; cerezas, a 16 id. id.

Los labradores se quejan del tiempo frío que hace y que creen ha de perjudicar a los sembrados, sobre todo a los garbanzos. Pero es lo cierto que la cosecha promete ser abundante.

LECTURAS AMENAS

Un hombre público muy vano, decía en cierta ocasión:

—Yo no puedo definir actualmente mi actitud. Con un pié estoy en la monarquía, con otro en la república, con otro...

—¡So!...—dijo uno que le oía, sin poderse contener.

Un individuo después de haber sido absuelto de un terrible crimen que se le imputaba, dice a su abogado:

—Desearía que me tomara usted a su servicio como hombre de confianza.

—¿Se burla usted de mí?

—¡Que diantre! Después de los buenos informes que ha dado usted de mi persona, nada tendría de particular.

Entre marido y mujer durante el almuerzo:

—Dices, Luis, que no te gusta el hígado y te has servido tres veces.

—Lo hago para que no quede nada para mañana.

A las doce de la noche, en la plataforma de un tranvía:

—Diga usted, ¿cómo se llama esa estrella que está ahí, a la izquierda?

—No lo sé, caballero, no soy de Madrid.

SALAMANCA
Imp. de Calatrava, a cargo de L. Rodríguez

La instrucción y la educación en el joven, la mujer y el obrero.—Hemos manifestado nosotros antes nuestro pensamiento en orden a estos puntos; escúchense ahora los avisos de la experiencia:

«Creo con Julio Simón, escribe el experto Magistrado que nos sirve de guía, que sólo las creencias arraigadas pueden hacer buenos a los hombres, y que ni la fisiología, ni la historia natural, ni el culto de lo bello, pueden comunicar la fuerza moral que el hombre adquiere con la fe en el deber, en Dios, en el libre albedrío y la esperanza de un mundo mejor.

Ni el positivismo, ni el darwinismo, ni el fenomenismo, ni el escepticismo sentimental pueden consolar al hombre, fortificarle y preservarle del delito y el suicidio.

La moral necesita un punto de apoyo, que no se encuentra sino en Dios, en la creencia del deber, de la libertad y la vida futura. Todas las otras doctrinas que niegan a Dios, el alma y el libre albedrío, destruyen la moral, debilitan los sentimientos nobles y disminuyen la repugnancia al mal. «La filosofía pesimista tiende al suicidio, la filosofía utilitaria conduce al egoísmo y a todo lo que representa las utilidades: el dinero; la filosofía empírica tien-

ideas de los filósofos bajan lentamente hasta las masas agitadas, y que hoy cuentan aun los barrios pobres de las grandes ciudades, con discípulos aventajados, con demagogos en mangas de camisa y delantal de cuero, que han jurado la ruina de todas las instituciones sociales» (1).

De perlas vienen aquí los arranques del poeta:

EL DEMAGOGO AL BURGUÉS

Si mis labios
ofenden tu pudor, hieren tu oído,
no me culpes a mí, culpa a tus sabios,
que del error apóstoles han sido.
¿Imagináis quizás que entre los muros
de los liceos, aulas y academias,
mueren como un rumor vuestros impuros
alardes, vuestras cínicas blasfemias?
El verbo humano, como el sol, inunda
de luz hasta los antros más oscuros
y en el fango los gérmenes fecunda.

Cegó tus ojos engañosa nube
y hoy del abismo a devorarte sube
tu propio cieno convertido en lava.

(1) Revista de Ambos mundos, 1.º de Marzo de 1891.—En Proal, pág. 269.

OFICINAS Y DEPENDENCIAS PÚBLICAS

- Ayuntamiento, Plaza Mayor.
- Audiencia Provincial, Plazuela del Poeta Iglesias.
- Asilo de San Rafael, Doctor Riesco (Toro).
- Banco de España, idem, idem.
- Banco Hipotecario, Estafeta.
- Biblioteca Universitaria, Libreros (Universidad).
- Cabildo Catedral, Catedral.
- Casa de Socorro, Plazuela del Poeta Iglesias.
- Caja de Socorros y Monte de Piedad, Isabeles.
- Carcel pública, Subida de Sancti-Spiritus.
- Casa de Dementes, Afueras de Santo Tomás.
- Cámara de Comercio, Plazuela de la Libertad.
- Colegio de Nobles Irlandeses, Fonseca.
- Colegio de Estudios Superiores Eclesiásticos, don Francisco Montejo (Calatrava).
- Colegio de Abogados, Audiencia.
- Colegio de Procuradores, idem.
- Facultad de Medicina, Arco de la Lapa.
- Comisión de Monumentos, Convento de San Esteban.
- Comisión de Evaluación y Estadística, Plaza de la Verdura.
- Círculo Mercantil é Industrial, Zamora.
- Casino del Pasaje, Plaza Mayor.
- Casino de Salamanca, Zamora.
- Cementerio (oficinas), San Justo.
- Correos, Plaza Mayor.

EL LÁBARO

DIARIO INDEPENDIENTE

Se publica todos los días menos los festivos, consagrando sus columnas a los intereses morales y materiales de Salamanca y su provincia; con reseña de las impresiones políticas más salientes del día; con una amplia y activa información telegráfica, que adelanta las noticias de los acontecimientos más importantes de España y el extranjero; correspondencias frecuentes de la provincia; artículos fomentando la prosperidad del comercio, de la industria y la agricultura; artículos literarios; abundante sección de noticias locales y generales; extractos de las disposiciones oficiales de mayor importancia, etc., etcétera.

Procurando con empeño EL LÁBARO el mayor desarrollo comercial e industrial de Salamanca, así como los intereses de la agricultura, fuentes de nuestra riqueza, establece una tarifa especial para los anunciantes.

Todo suscriptor a EL LÁBARO, del comercio, de la industria ó de la agricultura, tendrá derecho a dos inserciones gratuitas de un anuncio (cuarta plana, columna del periódico y seis líneas) al mes, y ocho del mismo tamaño por dos pesetas, pagando la Administración del periódico el timbre de diez céntimos.

EL LÁBARO responderá a la benévola acogida que el público le dispensa, no omitiendo gastos ni sacrificios.

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

Salamanca: un trimestre.	3'50 pesetas.
" " " " "	14 id.
Fuera de Salamanca: un trimestre.	4 id.
" " " " "	16 id.

PUNTOS DE SUBSCRIPCIÓN: Redacción y Administración, Meléndez, 7, duplicado, 2.º—Librería de D. Manuel Hernández, Rúa 4.—Imprenta de Calatrava.

Teléfono 154.

ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

D. MANUEL DURÁN

PLAZA DE COLÓN, NÚM. 1.º SALAMANCA

Escuela de Párvulos y Elemental
Id. Superior.

Estudios completos de 2.ª enseñanza

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

GRAN FABRICA DE GUANOS, ABONOS QUÍMICOS

Minerales para todos los cultivos.

Cereales, legumbres, forrajeras, prados, tuberculosas, viñas, olivos, arbolado frutal y de sombra, horticultura y jardinería

MIRAT É HIJO

SALAMANCA

ABONOS DE TEMPORADA

Potásicos

Para patatas, remolachas, habas, garbanzos, guisantes, titos y para toda clase de forrajeras:

Núm. 1 sencillo. 6
" 2 intenso. 8

Fosfóricos

Para maíz, avena, trigo de primavera, escaña y otros:

Núm. 1 sencillo. 6
" 2 intenso. 8

Guanos para todos los cultivos de riego. 9
Especial para pimientos. 8
Id. para prados. 6

Catálogos y consultas gratis

FOTOGRAFÍA Se vende un precioso aparato: el foto gemelo Carpentier con su máquina ampliadora, todo nuevo. Su precio en fábrica 225 pesetas: se vende en 150. Entenderse con el Regente de la imprenta de Calatrava.

Grandes elaboraciones de CERA de todas clases.

VIUDA DE GONZALEZ É HIJOS

CASA FUNDADA EN 1799

CERA DE TODAS CLASES Y PRECIOS

BENITEZ

SASTRE PARA SRES. ECLESIASTICOS Y PAISANOS
Casa fundada en 1840.—CATÁLOGOS GRATIS

Papeles pintados

No comprar sin ver antes

MUESTRAS Y PRECIOS DE LA CASA

HUEBRA

San Pablo 2 y 4

SE REMITEN MUESTRAS

Teléfonos 38 y 41

GRAN CERERIA DE MARÍA PRIETO

RUA, NÚM. 59, DUPLICADO

CERA PURA, analizada por el Dr. Núñez, á NUEVE REALES libra en la población, á OCHO REALES libra fuera de ella. No quemar ceras falsificadas para el culto divino, que están prohibidas. Gran surtido en imágenes de talla y sombreros de teja, á precios sin competencia.

RUA, 59, JUNTO Á LA CATEDRAL

SE VENDE

la casa número 6 de la calle del Horno 1.ª Dos pisos de nueva construcción. Del precio y condiciones, en la de Libreros, número 56, á D. Eusebio Pérez. 26-8

SE VENDE

la casa número 61 de la Ronda de Sancti-Spiritus: tiene panera, cuadra, pajar y una espaciosa huerto; mide un área de 1.809 metros cuadrados. Horario 2.ª, núm. 3, darán razón. 8-2

- Cuartel de la Guardia civil, Plazuela de Colón.
- Cuadro de reserva de la Zona, Cárcel.
- Diputación Provincial, Calle de San Pablo.
- Escuela de N. y B. A. de San Eloy, Zamora.
- Escuela de Artes y Oficios, Instituto de 2.ª Enseñanza.
- Junta de Beneficencia, Salina.
- Luz eléctrica, Campo de San Francisco.
- Liga de Contribuyentes, Plazuela de la Libertad.
- Matadero público, Carretera de Madrid.
- Museo, Convento de San Esteban.
- Normal de Maestros, Plazuela de Anaya.
- Normal de Maestras, Plazuela de Fr. Luis de León.
- Protectorado de Industriales Jóvenes, Compañía, 3.
- Registro de la Propiedad, Prior.
- Seminario Central, Compañía.
- Seminario de Carvajal, Plazuela de Carvajal.
- Tribunal Eclesiástico, Plazuela Episcopal.
- Telégrafos, Plazuela de Anaya.
- Teléfono, Doctor Resco.
- Universidad Literaria, Libreros.
- Círculo de Obreros, Plazuela de San Isidro.
- Colegio de Médicos, Meléndez, 7.
- Escuela de Sordos Mudos y Ciegos, Plazuela de Anaya.
- Ferrocarriles, Afueras de la Puerta Zamora.

parte, se encuentran entre los procesados; con frecuencia, en indagaciones hechas en el domicilio de los acusados, los agentes de policía encuentran libros y folletos, que excusan el robo y el asesinato de los patronos y burgueses, ó que predicán la anarquía y el libre pensamiento...» (1).

«Basta echar una rápida mirada á la historia, para ver cuántos delitos han sido inspirados por teorías falsas. ¿Acaso en la época de las guerras religiosas, muchos asesinatos no fueron por la falsa máxima de que el fin legitima los medios? ¿Acaso los sofismas de Holbach, Helvecio, La Mettrie, Diderot y de Rousseau, no ejercieron una funesta influen-

(1) «El peligro que corre la pública moralidad con los falsos sistemas filosóficos, acaban de ponerlo de relieve M. Bourget en el prefacio de su novela *El Discipulo*; M. Paul Janet en su notable artículo sobre *La responsabilidad filosófica*; un eminente crítico, M. Brunetiere, quien estudia en la *Revista de Ambos Mundos*, y con rara penetración, el movimiento literario contemporáneo; por M. Frank, espíritu claro y vigoroso, dispuesto siempre á la brecha donde hay un sofisma que combatir, y por M. Julio Simón en su bella obra: *Dios, Patria, Libertad*». Página 278.

cia en los hombres de 1793, que comprometieron la obra bienhechora de la Asamblea constituyente? La influencia de aquellos teóricos en los crímenes del Terror es tan evidente, que, según la acertada observación de La Harpe, puede hacerse la exacta y continua aplicación de cada género de sofisma, á cada clase de crímenes (1).

En nuestros días ¿no hemos comprobado el peligro de las teorías que niegan á Dios, el deber y la propiedad, cuando durante la *Commune* y en las reuniones que prepararon, vimos al ateísmo asociado á la glorificación del 1793 y el materialismo en consorcio con el comunismo? Los filósofos y los abogados que en un principio creyeron en lo inofensivo de las teorías ¿no se han visto obligados á confesar su error? Así decía M. Julio Favre: «Siempre había juzgado que estas cosas eran pura declamación, que socialmente hablando no eran peligrosas: y me he equivocado».

Durante mucho tiempo, escribe Bourdeau, se consideró también en Alemania que eran inofensivas las teorías de Hegel, del Dr. Büchner y de Strauss; pero hoy se ve «que las

(1) *Refutación del libro del Espiritu*, pág. 102.

